



**Roces.** Amagos de boicot a unos, risas y cortesía para los otros

El congresista republicano Dan Crenshaw demandó al Presidente mexicano enfocarse a amenazar a los cárteles y no a los legisladores estadounidenses.

# AMLO: boicot a republicanos, aunque Trump sea candidato

**Polémica.** Ebrard prevé “consecuencias catastróficas en la cooperación antidrogas” si se aprueba la iniciativa de Crenshaw, quien emplazó al mandatario en amenazar a los *narcos*, no a los congresistas

PEDRO DOMÍNGUEZ Y  
ÁNGEL HERNÁNDEZ / CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador amenazó con emprender una campaña para que los mexicanos que votan en Estados Unidos no apoyen al Partido Republicano, aunque Donald Trump sea candidato, si es que mantiene la propuesta de enviar al ejército de su país a combatir al *narco* en territorio mexicano.

En la mañana, desde el búnker que instaló Genaro García Luna en la SSP federal, aseguró que no se quedará callado ante lo que considera una “agresión alevosa” contra México.

“O cambian su trato hacia México o desde hoy comenzamos una campaña informativa para que todos nuestros paisanos sepan de esta alevosía, esta agresión de los republicanos”, señaló.

“Si continúan con esa actitud, vamos a estar insistiendo en que ni un voto de mexicanos, de his-

panos, de los que quieren a su patria, recordando aquello de Blades de que el que no quiere a su patria no quiere a su madre, ini un voto a los republicanos!” dijo.

—¿Aunque sea Trump?— se le cuestionó al Presidente.

—Sea quien sea (el candidato), no permitiremos que se afecte la dignidad de México.

El congresista republicano, Dan Crenshaw, quien presentó en enero una iniciativa para combatir a los cárteles con miliatres, minimizó la amenaza.

“El Presidente de México dijo que haría una campaña en mi contra y contra cualquiera que desee ir contra los cárteles. 1. Venga, hágalo, ¡qué risa! 2. Contrólese. Usted debería hacer una campaña contra los cárteles que están asesinando a su propia gente, no a los estadounidenses que quieren erradicarlos”, escribió en Twitter.

López Obrador rechazó escalar este pleito enviando alguna

comunicación, por la vía diplomática o directamente con el presidente de Joe Biden, pero insistió en que no se permitirá que se afecte la dignidad del país.

“Si piensan que van a utilizar a México para sus propósitos propagandísticos, electoreros y políticos, vamos a llamar a que no se vote por ese partido, por intervencionista, inhumano, hipócrita y corrupto”, remarcó.

Además, calificó la propuesta de los republicanos Lindsey Graham (Carolina del Sur) y John Kennedy (Luisiana) de enviar al ejército de EU a combatir al *narco* en territorio mexicano como una actitud “majadera, alevosa y una ofensa para el país”.

Incluso aseguró que, de mantenerse esa iniciativa, México acudiría a la ONU para exigir sanciones. Sin embargo, rechazó pedir apoyo de la Organización de Estados Americanos, retomando la canción de Carlos Puebla,



“cómo no me voy a reír de la OEA, que es una cosa tan fea”.

El mandatario insistió en que las declaraciones de los republicanos tienen fines propagandísticos, pues en México no se produce ni se consume el fentanilo.

Cuestionó por qué en lugar de señalar a México como el responsable no toman acciones en su país contra quienes se encargan de distribuir la droga o que atiendan a los jóvenes con campañas para evitar el consumo.

Por el contrario, dijo que en EU se han vuelto legales las drogas y hasta las farmacéuticas y productores de armas están involucrados en campañas políticas.

### **Estrategia electoral**

El canciller Marcelo Ebrard aseguró que México jamás aceptará una intervención militar para el combate a los cárteles de la droga.

Sobre el plan de los senadores republicanos, dijo que es inaceptable y contraria al derecho.

“Es obvio que se trata de una estrategia electoral porque, además de impracticable, México jamás permitiría algo así. Las consecuencias serían catastróficas para la cooperación antidrogas binacional”, escribió en Twitter.

Señaló que los legisladores de EU saben que el tráfico de fentanilo se origina allá, donde están los principales consumidores y desde donde llega la mayoría de armas que usan los cárteles.

“Seguiremos trabajando con nuestros aliados en la lucha contra el fentanilo y México saldrá adelante”, concluyó Ebrard sobre la propuesta, la cual, aseguró, no prosperará. ■